



Los incendios mortales en Chile fueron planificados

Cifra de muertos llega a 122 y se temen decenas bajos los escombros quemados

Agencias

Santiago

El jefe del Ejército chileno, Daniel Muñoz, aseguró este lunes que los pavorosos incendios que asolan la región de Valparaíso y que ha dejado ya un saldo parcial de 122 muertos no sólo fueron provocados, sino que fueron planificados.

“En los orígenes (del fuego) hay indicios, hasta lo que sabemos, de un patrón de comportamiento que indica que hubo una planificación, algo orquestado y organizado”, declaró a una emisora de radio, coincidiendo con la fiscal regional de Valparaíso, Claudia Perivancich, quien señaló que “existen indicios potentes sobre la intervención de terceros”.

LIBERAN A DOS DETENIDOS

Pese a estas denuncias de que los incendios mortales fueron

Solidaridad

Festival de Viña del Mar suspende gala inaugural

El Festival Internacional de la canción de Viña del Mar anunció este lunes la suspensión de la gala inaugural a causa de los graves incendios que han segado la vida de al menos 122 personas en la región pero dejó entrever que su intención es mantener el resto de actividades, siempre que las autoridades así lo permitan.

La organización del festival más antiguo de Latinoamérica pone, además, todos sus recursos para contribuir en las arduas tareas de desescombro y reconstrucción.

En el programa de este año están incluidos artistas como el español Alejandro Sanz, el italiano Andrea Bocelli y el mexicano Peso Pluma, cuya contratación ha generado controversia por sus narcocorridos.



Autos calcinados afuera de la vivienda de Patricia Araya, funcionaria del Jardín Botánico de Viña del Mar y quien murió presa de las llamas junto a su madre y sus dos nietos, de 9 y un año.

provocados, todavía no hay presuntos culpables y los dos únicos arrestados fueron liberados sin cargos.

Los dos detenidos el domingo en Viña del Mar por su supuesta responsabilidad en el inicio de la cadena de incendios forestales que han arrasado los alrededores de esta localidad y la vecina Valparaíso fueron puestos en libertad sin cargos este lunes.

Los sospechosos fueron capturados tras el toque de queda decretado el domingo luego de ser avistados desde un helicóp-

tero en los alrededores del Jardín Botánico, que quedó totalmente destruido.

Mientras sigue el combate al fuego, el gobierno de Gabriel Boric hizo un llamado a la colaboración ciudadana, pero también a no tomar la justicia por mano propia, como el intento de linchamiento de un hombre el sábado al que vecinos creían erróneamente que portaba combustible para incendios.

La cadena de incendios arrancó el viernes en el parque nacional del Lago Peñue-

las y rápidamente se extendió hasta las localidades de la costa a causa del viento y las temperaturas extremas, relacionadas directamente con el calentamiento global.

DECENAS DE DESAPARECIDOS

La tragedia, la peor desde el terremoto de Chile de 2010 que dejó 550 muertos, podría escalar dramáticamente en los próximos días, a medida que el fuego se apague y los bomberos puedan rescatar los restos de decenas de víctimas que se teme quedaron atrapadas.